



GYMNASIUM RHEINDAHLEN

Städtisches Gymnasium für Jungen und Mädchen
Sekundarstufen I und II



Liebe Schülereatern,

wir Musiker am Gymnasium Rheindahlen freuen uns, Ihnen heute ein ganz besonders interessantes Angebot machen zu können:

Ab dem zweiten Halbjahr bieten wir für Ihr Kind die so genannte „Streicherklasse an“: Es bekommt dann ein Streichinstrument (Violine, Viola, Violoncello) und lernt es in einem speziell dafür konzipierten Unterricht zu spielen. Mit und am Instrument wird gleichzeitig die Musiktheorie vermittelt.



Deswegen wird dieser Unterricht stets zu dritt erteilt:

Frau Neelsen-Schaffer ist für die Celli und ggf. Kontrabässe, Frau Gayeone Gal für die Violen und Violinen zuständig. Herr Chr. Günschmann übernimmt die Begleitung, die Musiktheorie und was sonst noch so anfällt.

Dieses Konzept ist – so wie die Bläser- und Singe-Klassen – ein bewährtes Gruppenunterrichtskonzept.

Der Streicherklassen-Unterricht findet **während der Zeit des regulären Musikunterrichtes** statt. Dort sind aber drei Musiklehrer gleichzeitig am Wirken, zur Zeit zwei Instrumentallehrerinnen, Frau Neelsen-Schaffer (Violoncello) , Frau Gayeone Gal(Violine) und der schulische Musiklehrer (Christoph Günschmann).

Zur Praxis:

- Die Summe aus Leih-, bzw. Wartungskosten und Unterrichtsbeiträgen für die Instrumentallehrerinnen liegt bei bei 30,- Euro / Monat. Dafür gibt es pro Woche zwei Mal eine $\frac{3}{4}$ -Stunde lang Streicherklassenunterricht in der Gruppe.

- Die Streicherklasse dauert 2 Jahre und endet in der 7. Klasse mit einem wunderschönen Abschlusskonzert.
- Jedes halbe Jahr veranstalten wir ein Elternkonzert, wo wir auch informieren oder für Gespräche im größeren Kreis Zeit haben – ohnehin sind wir drei Lehrer/-innen jederzeit ansprechbar.
- Von Anfang an können (und sollen) unsere Streicherklassen ihr Instrument selbständig pflegen und natürlich nachhause nehmen. Für die verschiedenen Instrumente gibt es hier verschiedene Möglichkeiten.



- Der Übe-Aufwand hält sich in Grenzen: Erfahrungsgemäß sollten 10-15 min. Übezeit/ Werktag eingeplant werden.
- Extra-Unterrichtszeiten gibt es nicht: Die Streicherklasse findet ja zu den Unterrichtszeiten des „normalen“ Musikunterrichtes statt. Wenn begabte und interessierte Kinder mehr übern möchten, bieten wir zusätzlich Übestunden an.

- Die Musiktheorie ist bei uns „eingebaut“ bzw. im Unterricht integriert, es gibt kein Anschlussproblem in der 8. Klasse.
- Nach den zwei Jahren vermitteln wir gern Streicherlehrer/-innen, die den Unterricht fortführen können.
- Ebenso ist es möglich, in einem unserer Ensembles des Gymnasiums sein Instrument zu spielen.

Nun hoffe ich sehr, dass wir Ihnen ein wenig „Appetit“ auf einen schönen lebendigen Musikunterricht machen konnten. →

mit freundlichen Grüßen,

Eva Maria Neelsen-Schaffer,
Christoph Günschmann,
Gayeone Gal

Noch Fragen ?

Bitte rufen Sie an oder schreiben Sie eine eMail an:
Eva-Maria Neelsen-Schaffer:

e.neelsen-schaffer@gymnasium-rheindahlen.de, Tel. 01575- 576 19 37
c.guenschmann@gymnasium-rheindahlen.de, Tel. 0176 – 48 68 41 76